



En el Consejo de Ministros de Agricultura de la UE celebrado hoy

Adoptada la posición común para la Declaración Ministerial de la IV Conferencia Euro-mediterránea sobre el Agua(UpM) que se celebrará el 13 de abril en Barcelona

- España ha jugado un papel destacado de coordinación en la preparación de la estrategia que ha sido preparada por el Grupo de Expertos (formados por expertos/directores del agua) de los 43 países del mediterráneo, presidido por España, como presidencia europea, y la presidencia de la UpM (Francia y Egipto).

29 de marzo de 2010.- El Consejo de Ministros de Agricultura de la Unión Europea ha adoptado en su reunión de hoy en Bruselas las orientaciones de la posición común de la UE para la Declaración Ministerial de la Conferencia sobre el Agua de la Unión por el Mediterráneo, que se celebrará en Barcelona el próximo 13 de abril.

Esta Conferencia será especialmente relevante, porque se pretende aprobar la "Estrategia para el Agua en el Mediterráneo", dando así cumplimiento a lo establecido por la "Declaración de Jordania" de diciembre de 2008, donde se estableció la necesidad de fijar una estrategia a largo plazo para el agua, como herramienta ambiental, económica y social en el contexto del Mediterráneo.

La importancia de la Unión para el Mediterráneo para avanzar en la cooperación entre los 43 países de la región, se plasma en la consideración del sector del agua como factor clave de desarrollo. Se trata de la primera ocasión, dentro de la Presidencia española, en que va a reunirse - en el marco de la UpM y contando ya con un Secretariado



permanente – una Conferencia sectorial que va a culminar los trabajos realizados en este periodo, desde el mandato de finales de 2008.

En este marco, se va a aprobar una Declaración Ministerial de la Conferencia acompañada de una Estrategia para el Agua en el Mediterráneo. La Estrategia tiene por objeto acordar un marco político, metodológico y financiero para facilitar la implantación de políticas regionales en materia de agua. Asimismo, la Conferencia Ministerial proporcionará una oportunidad para facilitar el diálogo entre las distintas Administraciones y discutir soluciones a problemas hídricos comunes en la región, como los efectos del cambio climático y fenómenos extremos como sequías e inundaciones.

Hay que resaltar el papel de coordinador que ha tenido España en la preparación de la estrategia. La estrategia ha sido preparada por el Grupo de Expertos (formados por expertos/directores del agua) de los 43 países del mediterráneo. Este grupo ha sido presidido por España, como presidencia europea, y la presidencia de la UpM (Francia y Egipto).

Otros retos a tener en cuenta en la región mediterránea son el acelerado crecimiento demográfico, las disparidades socio-económicas, la contaminación de las aguas, la presión sobre los ecosistemas naturales y la pérdida de biodiversidad. Para hacer frente a estos desafíos, se hace preciso desarrollar nuevas estrategias, programas y proyectos para alcanzar un desarrollo sostenible de los recursos hídricos. Se parte de una aproximación que incorpora herramientas como la gestión integrada de las cuencas hidrográficas, la utilización de las innovaciones científicas y tecnológicas disponibles.

Esta Estrategia del Agua para el Mediterráneo, una vez aprobada por la Conferencia de Barcelona, se presentara en la próxima Conferencia Ministerial Euro Mediterránea sobre Medio Ambiente que tendrá lugar en Dubrovnik (el 21 y 22 de abril) y en la Conferencia Ministerial Euro Mediterránea sobre Agricultura que tendrá lugar en Egipto (el 15 y 16 de junio), debido a las interrelaciones entre gestión del Agua, Medio Ambiente y Agricultura. Asimismo los Ministros y Jefes de Delegación someterán los objetivos de esta Estrategia a la Cumbre de Jefes de



Estado y de Gobierno de la UpM que tendrá lugar el 7 de junio 2010 en Barcelona.